

図書館だより

11月 NO31 令和元.11.25

市川市立妙典中学校図書館

『世界人権デー』って？

12月4日～10日は
人権週間です。



1948年(昭和23年)12月10日、パリで行われた第3回国際連合(国連)総会に於いて「世界人権宣言」が採択されました。この日を記念して、12月10日を「世界人権デー」と制定し、12月4日から10日までの1週間を「世界人権週間」と決めました。

この期間は、特に「人間尊重の精神」(お互いを自分と同じ人間だと認め、その人の権利をお互いに大切にしあう心構え)について、改めて見直すことが強調されています。

「人権問題」というと、難しく感じられますが、本当はとても身近な問題だと思います。私たちの身の回りにも、「いじめ」「からかい」などをはじめ、無意識のうちに、相手の心を傷付けてしまう「人権侵害」があります。この無意識(知らないうちに)ということは、許されることではありません。無意識のうちに、決して相手を傷付けないような人間に、自分を変えていくこと・知る努力と行動する勇気、そういうことを考えたり、話し合ったりする期間です。日々の何気ない自分の言動が、他の人々を傷付けていないか、自分がされて嫌なことをしていないか、自分の心とじっくり向き合ってみて下さい。

私たちは、進学のことはもちろん、健康・政治・経済など多くの問題に直面していますが、自分以外の人間のことについて、理解したり、思いやる心を持ち続けたいと思います。

2学期期末試験(1～3年)到達度試験(3年)も終わりました。まもなく令和元年も終わります。今年1年間の生活を反省するときに、この問題を自分の事として考えてみてはどうでしょう。世界の中には、人種や職業、貧富の差による差別が行なわれていたり、基本的人権が脅かされている国が、いまも少なくありません。どんな権利が守らなければならないか、友達同士で「宣言」を読みながら考えてみるのもいいと思います。

- 「悪口、かけ口、意地悪やめて下さい。
私の心のシャボン玉がこわれるから！」
- 「あなたのなにげないその一言が、
私の心には、ずしりと響きます。」
- 「あなたの価値・判断で
物事を決め付けないで下さい。」
- 「『いじめ』をしないさせない見逃さない！」
- 「私は、自分なりに頑張っています。
お互いの個性を理解し合おうよ！」
- 「優しい心で 今日もみんなの心からの笑顔
- 「ひとりひとりの色があるんだよ！」
- 「合唱祭、『あのハーモニー心地良かった』です！」



(HPより)

『人権』関連の本

○ ○ 人間が人間らしく生きるために、
なくてはならないこの大事な権利を
お互いに尊重し合わなければなりません。
テスト後の冬の夜、人間のこと、自分のことを
考えてみてはどうでしょうか。図書館には、
0類から9類各ジャンル別の「人権」関連の
図書があります。是非、手に取って見てください。

図書館トピックス

① 図書委員前期活動終了→後期活動スタート

・ 前期図書委員活動の「振り返り・総括」

前期最後の図書委員会で、前期図書委員活動の振り返りと総括を行いました。

その中で、図書の先生から前期表彰「敢闘賞」「きらり賞」「七夕賞」「ヤングフレッシュ賞」、そして「ナイスフォロー賞(3年: HGさん・INさん)」、最後に「MVP(3年: AO君)」が選考理由(功績)と一緒に発表されました。今回、紙面の都合上、名前の紹介は限定しました。

・ 図書委員「後期活動」スタート

後期も各クラス2名 計52名の図書委員(メンバーは再編成)で、「図書当番」「図書館役割分担係に基づき、「(館内掲示・季節(月))図書の紹介コーナー」「書架整理」「学年フロアーの図書紹介カード」「先生方のおすすめの本」「しおり作成」等、図書委員長(2年: HGさん)を中心に、みんなで頑張ります。 よろしくお願ひします。

② 中央図書館の「YAイラスト募集」応募作品の入選作品(紹介)

これは、市川市中央図書館が平成30年度3学期に募集をかけて、本校の4名5組の生徒が提出し、全員(今年3月卒業女生徒2名を含む。)が入選しました。当該作品は、皆さん全員へ5月と10月の2回配布された同図書館発行の「Young Adult 通信」に掲載されています。改めて、イラスト作品と作者を紹介します。



2年
OIさん



2年
KRさん



2年
KRさん



合同作品
2年 OI・KRさん

③ 「フクロウ友の会」による「読み聞かせ」

今年度春先に立ち上げた「フクロウ友の会」(妙典中学校図書館のPTAボランティア)による「読み聞かせ」を来月11日(水)の放課後、第1図書館で実施します。

今回、初めての企画ですので、実施場所(会場)・日時等の関係から、聞き手は、図書委員(を基準に)52名の生徒に限定しました。次回(第2回目以降)は、会場・参加人数等、再検討して実施時期が近づいたら、別途案内します。

図書委員のみなさんは、少し早めの「クリスマス プレゼント♪」です。楽しみにしてください。

■図書館からのお願い

図書未返却の生徒が、まだまだいます。最新の「督促状」を27日の図書委員会で配布します。クラスの図書委員から「督促状」を貰った人は、速やかに返却してください。現在、その未返却本を借りたい生徒が、借りれなくなっていて困っています。

又、今年借りた本(図書)は、全員が必ず、今年中に返却(冬休み特別貸出し本を除く)しましょう。

◆編集後記

先月末の「合唱祭」とても大きな感動を貰いました。

全学年全クラスがみな、気持ちを一つにしての素晴らしい歌声とハーモニーを会場全体に響き渡っていました。特に、合唱終了直後のみんなの自信に満ち溢れた姿と歌い終えた安堵感・達成感・満足感を、観客席からもひしひしと感じ嬉しくなり、思わず笑みが出ました。例年(過去2年)に比べても、一段と出来栄えの良かった今年(令和元年)の合唱祭、みなさんから芸術の秋を心から堪能させて貰った1日でした。最後に、このクラスの団結を、学年、そして妙典中学校全体に広げていって欲しいなと思っています。